

Geispolsheim

Choucroute et folklore font bon ménage

Dimanche 25 août, lors de la 56^e fête de la choucroute de Geispolsheim, le rouge écarlate des jupes et coiffes était de sortie, magnifié sous le soleil. Ce rouge s'est aussi décliné en dragon de Chine.

On craignait l'orage. Déjà que la Fête-Dieu de juin avait dû être annulée... Mais ce dimanche 25 août, une légère brise encourage les fidèles de la fête de la choucroute à prendre le départ du cortège.

À l'angle des rues du Général-de-Gaulle et de l'École, Cécile et ses amis prennent place, à huit, après avoir été du déjeuner à la salle Malraux, comble pour l'occasion ! Marie-Odile, elle, est venue pour ses cinq petits-enfants qui vont défiler, tout comme leurs mamans. Nombreux sont les parents d'enfants du cortège, téléphone dégainé, qui multiplient les photos pour immortaliser l'événement.

Le plein d'emblèmes et une touche d'exotisme

Dès le début du cortège, un tableau égaye la fête : avec son école de danse, Christine Pritz a imaginé une scène renvoyant à la Chine éternelle. Un puissant dragon, porté haut par plusieurs hommes, pointe son museau denté, suivi d'un dignitaire chinois aux fines moustaches et barbiçhette.

Côté folklore local, une autre idée était dans les cartons : étoffer les groupes folklori-



Des mariés très chics et leur suite. Photo Magali Burger-Vollmer

ques avec deux invités de marque : Hunspach – classé parmi les plus beaux villages de France et Village préféré des Français 2020 – et Truchtersheim avec le groupe folklorique L'Écho du Kochersberg, dont fait partie Mélanie. Celle-ci a été élue première dauphine de Payse de France, titre décerné par la Fédération française des arts et traditions populaires.

Toque en putois pour les hommes et petit nœud sur le front féminin à Hunspach, pléiade de couleurs pour les coiffes catholiques de Truchtersheim, bonnets d'hiver au nœud écossais sur le côté, typique de Geispolsheim (outre la coiffe rouge) : une telle di-

versité donne un aperçu du foisonnement du costume paysan alsacien.

Autres emblèmes : la chèvre et ses bergères, le briedli de Geschang en grand rectangle appétissant sur sa carriole - « the » tarte flambée enrichie made in Geispo... Sans oublier les métiers et intérieurs d'antan (thème du cortège) avec les brasseurs, la cave, l'alambic, la buanderie et autres reprisages... Toute une économie circulaire !

Fête intergénérationnelle et du bénévolat

Folklore et touche d'exotisme, emblèmes et pas de côté : chez Festigeis, association organisatrice, et ses partenaires,

on fait preuve de créativité ! Marie et Olivier trouvent que l'occasion est sympa pour les petits de se retrouver dans le cortège peu avant la rentrée scolaire, une pré-rentree en somme.

Une bande de jeunes observe. Histoire de tâter le terrain pour faire partie du cortège une autre fois... ? Ils n'auront certainement pas de mauvaise surprise, car tout est millimétré.

Le soir, les bénévoles des associations et les participants au cortège convergent pour la choucroute du dîner ou le plat de crudités. Tout est dans le détail, la diversité, et surtout la convivialité !

● MBV